



Sostenibilidad Medioambiental y Turismo

LA PLATAFORMA DE CONTRATACIÓN DEL ESTADO PUBLICA LA ADJUDICACIÓN DEL DISEÑO DE RUTAS PARA RECORRER LAS ZONAS FORESTALES A PIE O EN BICICLETA

El proyecto incluye el diseño de paneles informativos sobre los distintos itinerarios y la mejora de los mismos mediante la instalación de equipamiento integrado en el entorno

26/05/2024.- La Plataforma de Contratación del Sector Público ha publicado la adjudicación del contrato para el estudio y diseño de una red de rutas medioambientales por los parques periurbanos y forestales de la ciudad para ser recorridos a pie o en bicicleta por la ciudadanía, además de para contribuir a generar nuevos flujos turísticos. El objetivo es dotar de mayor información y mejorar los equipamientos de zonas paisajísticas de Málaga, con actuaciones relativas a la instalación de señalización, incorporación de códigos QR a los elementos físicos de información, instalación de puntos informativos de los entornos naturales, la creación de una ruta de miradores y la habilitación de refugios climáticos para especies. Este servicio de asistencia técnica ha sido adjudicado por el Área de Sostenibilidad Medioambiental a la empresa Green Globe Sypa por un importe de 11.979 euros (IVA incluido) y un plazo de ejecución de tres meses.

Esta iniciativa forma parte de la quincena de actuaciones previstas en el Plan de Turismo Sostenible de Málaga para la descentralización del destino, con una inversión de tres millones de euros que financiados con fondos europeos Next Generation en el marco de Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR) dentro del programa de Planes de Sostenibilidad Turística en Destinos del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, y que además se incluye en el Plan Territorial de Sostenibilidad Turística de Andalucía 2022 de la Consejería de Turismo de la Junta de Andalucía. (Más información sobre este plan en <https://www.malaga.eu/el-ayuntamiento/notas-de-prensa/detalle-de-la-nota-de-prensa/index.html?id=170189>).

Tal y como recoge el pliego, a través de este contrato se pretende realizar un estudio para la creación y dotación de una red de itinerarios por las zonas forestales de la ciudad que se puedan recorrer tanto a pie como en bicicleta con su correspondiente equipamiento en materia de señalización y mobiliario, así como información sobre los recorridos, la fauna y la flora. A través de estas rutas se persigue no sólo ofrecer información a la ciudadanía y a los visitantes sino también favorecer la restauración paisajística y el desarrollo de acciones de renaturalización en estos enclaves.



De esta forma, la empresa adjudicataria deberá entregar una memoria técnica donde se establezcan los criterios establecidos para la definición de las rutas medioambientales en los espacios forestales de la ciudad teniendo en cuenta la accesibilidad, orografía y equipamiento existente; una relación de itinerarios existentes en la actualidad organizada geográficamente por distritos municipales; el diseño y la creación de planos y paneles informativos; y un presupuesto de las actuaciones necesarias para la creación y mejora de las rutas mediante la instalación de equipamientos tales como papeleras, fuentes de agua potable o sombra.

RED DE MIRADORES Y SENDEROS

En este sentido, el Ayuntamiento sigue potenciando la puesta en valor de los parques forestales y periurbanos de la ciudad para uso y disfrute de la ciudadanía. Para ello, se están llevando a cabo distintas acciones como la habilitación de senderos transitables de baja dificultad; la creación de miradores desde los que se pueden contemplar la fauna, la flora y el paisaje; la dotación de mobiliario naturalizado (bancos, papeleras, mesas picnic...); la instalación de cartelería informativa y la implantación de áreas de juego infantiles.

Además, el Consistorio continúa trabajando en la red de miradores como puntos de descanso y contemplación. Actualmente, hay 31 miradores en zonas forestales de la ciudad: Peñón del Cuervo, San Antón (2), Lagarillo Blanco, Morlaco, Hacienda Clavero, La Pelusa, Cerrado de Calderón, Monte Victoria, Gibralfaro (3), Alcazaba, Virreinas (8), Jardín Botánico-Histórico La Concepción, Parque Forestal La Concepción (2), Monte La Torre, Cerro Vallejo y, tras las actuaciones impulsadas por la Junta de Andalucía, cinco en el Parque Forestal Ciudad de Málaga.

Además, una vez llegados a los parques forestales se pueden recorrer hasta 26,5 kilómetros de caminos y senderos transitables que están distribuidos en 13 espacios diferentes (Gibralfaro, Monte Victoria, Hacienda Clavero, Lagarillo Blanco, El Morlaco, San Antón, Villazo Bajo, La Concepción, Virreinas, Cerro Vallejo, Cañaverl y Monte La Torre), a los que hay que sumar los 35,2 mejorados y acondicionados en el Parque Forestal Ciudad de Málaga (más información en <https://www.malaga.eu/el-ayuntamiento/notas-de-prensa/detalle-de-la-nota-de-prensa/index.html?id=171081>).

DEPORTE

En paralelo, desde el Área de Deporte se organizan cada año diversas acciones que tienen como objetivo promover hábitos de vida saludables a través de la actividad física y el conocimiento del entorno natural. Para ello, desde la web <https://deporte.malaga.eu/espacios-deportivos/senderos/> se proporciona información al usuario sobre los distintos recorridos.

Así, existen tres tipos de caminos: los de largo recorrido, que tienen una longitud superior a 50 kilómetros y están pensados para realizarlos en dos jornadas; los de pequeño recorrido, que son rutas con una distancia comprendida entre los 10





y 50 kilómetros; y los locales, que son aquellos que no superan los 10 kilómetros de longitud.

En los de pequeño recorrido existen varias propuestas: la que une el Peñón del Cuervo con Olías; la que va desde el Centro Histórico -con salida desde el Ayuntamiento de Málaga- hasta el arroyo Jaboneros en El Palo; la ruta entre Ciudad Jardín y Puerto de la Torre; el camino que enlaza Puerto de la Torre con Campanillas; y, por último, otra en la que coinciden las dos anteriores con una salida a la altura de arroyo España.

